
CityDog 

17.10.2019 

«Приложи билет, сдай вещи – все эти 
процедуры напоминают, в какой стране 
живешь». Фрилансеры о том, почему (не) 
любят работать в «националке» 

 

Минские фрилансеры пытаются создать себе рабочую атмосферу как могут. 
Некоторые приходят работать в коворкинг, другие – в кафе, а кто-то выбрал 
альтернативу всему перечисленному – библиотеку. 

Александр, data scientist: «В “националке” мне 
комфортно по нескольким причинам» 

 

александр 

data scientist 

– Я не привязан к офису: компания, в которой я работаю, находится не в Беларуси. 
Поэтому, чтобы не сидеть все время дома, прихожу в Национальную библиотеку. Здесь 
бываю каждый день, иногда и в субботу тоже: работаю по 6–10 часов. 



Чаще всего прихожу в общий читальный зал: у меня есть два любимых стола, которые 
обычно занимаю. Если нужно созвониться с кем-то по работе, поднимаюсь на этаж выше 
– там можно спокойно разговаривать, никому не мешая. 

В «националке» мне комфортно по нескольким причинам: во-первых, я недалеко отсюда 
живу; во-вторых, здесь всегда очень тихо; в-третьих, это бесплатно – нужно только при 
регистрации заплатить за читательский билет чуть больше 2 руб. 

В библиотеке легче сконцентрироваться на работе: не отвлекают знакомые или те, кто 
находится рядом, – такое как раз случается в коворкингах. Даже некоторые мои друзья, 
которые работают в офисе, иногда приезжают сюда делать свои проекты. 

При этом здесь все есть: стол, розетка, интернет. Плюс рядом несколько буфетов – можно 
быстренько пообедать, если не хочется выходить. Единственное, что немного раздражает, 
– каждый день нужно сдавать рюкзак и перекладывать ноутбук в сумку. 

Кстати, однажды я работал в библиотеке имени Пушкина – забежал буквально на пару 
часов. Но вот там все намного хуже: маленький зал, шатающиеся стулья, нет интернета, 
но при этом вокруг много людей. В «националке» же у меня есть удобное рабочее место и 
приятная обстановка. 

 

Аліна, product manager: «Праблем з кавай таксама 
няма» 

 

Аліна 



product manager 

– Большую частку часу я працую ў Нацыянальнай бібліятэцы. І яшчэ не так даўно 
паспрабавала бібліятэку Акадэміі навук – там таксама добра, хоць і ёсць пэўныя пытанні 
па інтэрнэце. А вось у каворкінгах я ніколі не была – па-за офісам я пачала працаваць 
толькі паўгода таму, чула, што можна прыходзіць у бібліятэку, таму неяк адразу і сама 
стала туды наведвацца. 

Мне падабаецца, што ў Нацыянальнай бібліятэцы ёсць уся інфраструктура: можна паесці, 
мяняць месцы працы – там шмат залаў на розных паверхах, а яшчэ яна знаходзіцца 
недалёка ад майго дома. Тым больш у мяне са студэнцтва захаваўся чытацкі білет – проста 
трэба было яго працягнуць (гэта, дарэчы, бясплатна). 

Праблем з кавай таксама няма – на паверхах ёсць лакацыі, дзе можна набыць напой з 
якімі-небудзь прысмакамі. Вядома, гэта не такая кава, як у кавярнях, але цалкам 
нармальная, зернавая – калі вельмі хочацца, то і някепска. 

Адзінае, мне не вельмі падабаецца мясцовы інтэрнэт: я часта не магла падключыцца да 
яго – таму зараз прыходжу са сваім. 

У бібліятэцы Акадэміі навук таксама трэба запісвацца (не забудзьце захапіць пашпарт) – 
табе выдадуць пластыкавую картку. Але там больш бюракратыі: калі прыходзіш з 
камп’ютарам, на паперы трэба пазначыць, што ты са сваёй тэхнікай. Не ведаю, для мяне 
было дзіўна, што такі падыход яшчэ недзе існуе. 

Многія мае знаёмыя, дарэчы, таксама прыходзяць працаваць у бібліятэку, таму яны не 
здзіўлены, што я выбрала менавіта такую лакацыю. Ніякіх неадэкватных рэакцый на гэта 
дакладна не было: некаторыя, наадварот, пачынаюць распытваць, як там і што. 

  

Мария, фрилансерка: «Не очень нравятся местные 
буфеты» 

 

мария 

фрилансерка 

– Я сейчас самостоятельно прохожу онлайн-курсы, а библиотека лучшее для этого место: 
здесь всегда очень тихо. 

В коворкингах работать ни разу не пробовала – иногда захожу прослушать курс в кафе 
или кофейне, где есть Wi-Fi. Но библиотека мне нравится тем, что здесь все-таки тихо и 
всегда хорошо работает интернет: в кафе с этим могут возникать проблемы, и видео, по 
которым я учусь, обрываются, не загружаются. 

Единственное, что не очень нравится, – местные буфеты. Хотелось бы видеть больший 
выбор еды лучшего качества – пока здесь как в столовой. 



Кофе в библиотеке тоже не такой классный, как в кофейнях, но если очень хочется, то 
подойдет. 

 

Анастасия, фрилансерка: «Все эти процедуры 
напоминают, в какой стране живешь» 

 

Анастасия 

фрилансерка 

– Я думала о коворкингах, но пока еще не созрела для этого, наверно. Да и, если честно, 
пока мало что знаю об этом. 

В библиотеке я работаю в среднем 2-3 раза в неделю, бывает чаще: обычно нахожусь 
здесь с утра и до вечера. Единственное, хотелось бы иметь возможность в выходные 
побыть подольше, а не только до 18:00. 

Тот факт, что нужно сначала пройти все процедуры, которые напоминают, в какой стране 
ты живешь, – приложить билет, сдать вещи и прочее, – немного напрягает. Все это 
заставляет в очередной раз сказать себе, что не нужно обращать на это внимание. 

Но в целом здесь нормально: можно заказать литературу, ведь в Сети не всегда можно все 
найти, интернет работает, доступ в любое время – в этих моментах библиотека вполне 
комфортна. 



В плане еды в «националке» тоже все предусмотрено, но вот кофе в стаканчиках я 
стараюсь не покупать – все эти одноразовые штуки мне не очень нравятся. 

Иван, меняет сферу деятельности: «Именно для работы 
это плохой вариант» 

 

иван 

  

– Я занимаюсь съемками, но сейчас меняю сферу деятельности, поэтому в библиотеку 
хожу учиться. В «националке», в принципе, есть все условия для обучения. 

Именно для работы это плохой вариант: общаться с клиентами, проводить встречи в этой 
атмосфере вряд ли получится. Здесь все-таки лучше сидеть один на один с монитором, а 
не общаться с людьми. К тому же мне кажется, что библиотека концептуально ближе все-
таки к обучению, чем к работе. 

  

Перепечатка материалов CityDog.by возможна только с письменного разрешения 
редакции. Подробности здесь. 

Фото: личный архив героев. 
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